

DECLARACIÓN PÚBLICA**Collipulli, Región de La Araucanía, Chile
07 de junio de 2025**

Emergencia sanitaria en La Araucanía por ataque a relleno sanitario de Collipulli

En la madrugada del jueves 5 de junio, en el Consorcio Cosemar y William Ives fuimos víctimas de un violento atentado incendiario en el Centro de Manejo de Residuos Malleco Norte (CMRMN), principal relleno sanitario de la Región de La Araucanía. Este grave incidente mantiene paralizada la operación de esta infraestructura crítica, afectando directamente a 20 municipios de la zona.

Actualmente, no contamos con las condiciones necesarias para recibir residuos provenientes de las siguientes comunas: Angol, Curacautín, Ercilla, Galvarino, Gorbea, Perquenco, Puerto Saavedra, Los Sauces, Purén, Lautaro, Cunco, Cañete, Nueva Imperial, Carahue, Chochol, Padre Las Casas, Tirúa, Collipulli, Los Ángeles y Victoria, impactando a más de 500.000 habitantes de la región.

A pesar de haber informado a las autoridades regionales y nacionales sobre las constantes amenazas que hemos recibido, de manera incomprensible, desde el 29 de marzo del presente año se retiró la protección del Ejército y Carabineros, poniendo así fin a 41 meses de resguardo ininterrumpido.

Valoramos que, tras el atentado, se haya restablecido la presencia de Carabineros en el lugar; no obstante, la autoridad nos ha indicado que esta medida tendría una duración inicial de solo 15 días. Solicitamos enfáticamente que dicha protección se prolongue en el tiempo, ya que no existen señales de que la situación actual cambie en el corto plazo.

Nuestro principal compromiso es con las comunidades a las que servimos y con el medio ambiente. Reiteramos nuestra total disposición para colaborar activamente en soluciones definitivas y de fondo en materia de seguridad, porque lo más importante es evitar que los vecinos de la región se vean afectados frente a una crisis y emergencia sanitaria.

Consortio Cosemar y William Ives S.A.

Líderes en servicios medioambientales

